

Synode régional EPU-PACCA Hyères 2019

VŒUX

Vœu n°1 : Ministres : se former ensemble

En vue des trois prochains synodes, liés les uns aux autres, le synode régional de l'Église protestante unie de France en Provence-Alpes-Corse-Côte d'Azur, réuni à Hyères les 15, 16 et 17 novembre 2019 :

- observe la dimension de plus en plus collégiale de l'exercice du ministère en général
- fait le constat d'une prise en compte réelle et à poursuivre de cette dimension dans leur formation initiale et continue
- demande au Conseil national de renforcer et d'amplifier, pour les ministres, des sessions de formation sur le travail en équipe,
- demande à la Commission des ministères d'être attentive à cette dimension au cours du Master de théologie appliquée et du proposanat,
- demande à l'Institut Protestant de Théologie de renforcer cette dimension pendant les cours qu'il dispense.

Vœu présenté par : Olivier Raoul-Duval

Signataires :

Roberto Beltrami, Thierry Scholler, Anne Faisandier, Sophie Zentz-Amédéo, Agnès-Marie Rive.

41 voix pour ; 0 voix contre

Vœu n°2: Création d'une équipe régionale « développement »

Le synode régional de l'Église protestante unie de France en Provence-Alpes-Corse-Côte d'Azur, réuni à Hyères les 15, 16 et 17 novembre 2019,

- constatant la difficulté de toutes les A.C. à utiliser le fonds régional de développement par des projets de développement,
- connaissant la difficulté de la tâche de créativité nécessaire à ce type de projets
- pensant que mettre de l'énergie et du temps (en plus de l'argent) pour inventer l'Église de demain, c'est aussi être solidaires ici et ailleurs,

demande au conseil régional de mettre en place une équipe régionale qui accompagne, stimule et coordonne de telles expériences innovantes de développement dans la région.

Vœu présenté par : Anne Faisandier

Signataires : Thierry Scholler, Sophie Zentz-Amédéo, Olivier Raoul-Duval, Roberto Beltrami, Arnaud Van den Wiele.

43 voix pour ; 0 voix contre

Vœu n°3 : Fête annuelle sur « la Création, la Terre en partage »

Le synode régional de l'Église protestante unie de France en Provence-Alpes-Corse-Côte d'Azur, réuni à Hyères les 15, 16 et 17 novembre 2019,

demande au conseil régional PACCA et au Conseil national de l'ÉPUdF de créer une fête annuelle sur la Création, Terre en partage permettant de :

- mettre un coup de projecteur sur les initiatives des Eglises locales
- dynamiser cet aspect de la vie d'Église
- mutualiser les pratiques
- ouvrir nos portes et inviter les associations engagées dans la protection de l'environnement
- créer des passerelles entre le monde associatif et notre Église.

Vœu présenté par : Karine Lurcin

Signataires : Jean-Paul Bourguet, Anne Faisandier, Gill Daudé, Stephen Backman, Agnès-Marie Rive, François Wyszowski, Brigitte Privat, Christine Rafinesque, Sigrid Hansen-Catania.

15 voix pour ; rejeté

Vœu n°4 : IPT et Théovie :

Le synode régional de l'Église protestante unie de France en Provence-Alpes-Corse-Côte d'Azur, réuni à Hyères les 15, 16 et 17 novembre 2019, encourage les collègues des enseignants des 2 facultés de l'IPT et le Conseil national pour le service Théovie : d'intégrer un module sur la Création et sa préservation ainsi que des outils liturgiques et théologiques et ce au profit de tous les pasteurs et prédicateurs.

Vœu présenté par : Karine Lurcin

Signataires : Jean-Paul Bourguet, Anne Faisandier, Gill Daudé, Stéphen Backman, Christine Rafinesque, François Wyszowski.

35 voix pour ; rejeté

Vœu n°5 :

Notre synode a pour but un chemin qui éclaire,
en plus de nos gestes, une foi qui espère,
un sursaut salutaire pour la terre toute entière
ce n'est pas pour demain, c'était déjà pour hier.

Si l'homme vraiment se croît maître de la matière
l'humanité devient une apprentie sorcière
les lois de la nature lui taille les croupières,
va droit à la mort et sera mise en bières

Nous levons les défis de plusieurs manières
se détourner enfin du démon fiduciaire
se tourner vers le Père et non le numéraire,
ni progrès ni argent n'apportent la lumière,
reconnaître sa peur élever sa prière.

Faire le deuil du pouvoir, accepter de soustraire
les biens de sa fortune tout ce qui nous rend fiers
peser les conséquences, accepter des critères
se comporter en sage et non plus en primaire
convertir ses gestes, encore si délétères
car tournés vers l'ego, en biens si éphémères.

Tout ce que touche l'homme, il détruit ou altère
tel l'enfant capricieux qui pique une colère
la terre est son esclave qui doit juste lui plaire.
Pour baisser le taux des gaz à effet de serre
il faut, comme les prophètes, arrêter de se taire
appeler le durable, revenir à la pierre
principale d'achoppement, en un mot, angulaire,
Jésus qui nous envoie aussi sauver nos frères.

Vœu présenté par : Jean-Paul Bourguet

Signataires : Bertrand Leblond, Roberto Beltrami, Giovanni Musi, Frédéric Van Migom, Karine Lurcin

Vote par acclamation